



Rapport d'activité 2022

Comité local Attac Rhône

Assemblée Générale du 11 février 2023

1. Les adhésions en 2022

Attac Rhône comptait **267 adhérent.es** au **31/12/22**.

16 adhérent.e.s sont considéré.e.s comme nouveaux d'après le fichier transmis par Attac France le 31/12 /2022.

Comme l'année dernière nous avons organisé, avec les comités locaux de Savoie et d'Isère, une réunion en partie consacrée à l'accueil de nouveaux. Ce type de réunion est intéressant car il favorise un travail en commun avec les Comités locaux voisins.

Cette année un rendez-vous individualisé a été organisé par certains membres du bureau. Il a été proposé à des personnes désirant prendre contact avec ATTAC Rhône. On préférerait ça à la proposition d'assister à un CA, et ça s'est avéré concluant. Cela étant, nous constatons une baisse sensible de nos effectifs sur cette dernière année

Évolution des effectifs sur trois ans

2019	2020	2021
309	313	316

2. Le Conseil d'administration

En 2022, Le CA comprenait cinq membres. 4 de ses membres ont été élu.es à l'AG de mars 2022 pour une durée de deux ans. Une administratrice a été élue par le conseil d'administration sur le poste vacant de trésorière après l'Ag comme le prévoient les statuts. Le CA s'est réuni une fois par mois.

Co-présidence : Cédric Boscher, Patrick Bourchenin, Catherine Hollard

Trésorière : Nathalie Berriau et trésorière adjointe Catherine Hollard

Représentante personne morale et Porte-parole du groupe local Est Lyonnais : Monique Bouchard

Le CA est ouvert à toute personne adhérente à Attac Rhône. Les réunions ont généralement lieu le

3^{ème} jeudi de chaque mois en soirée à la Maison des passages (Paris 5). Cette ouverture favorise la rencontre avec les adhérent.es. C'est l'occasion de présenter le fonctionnement du comité local et de ses actions. Les compte-rendus sont envoyés sur la liste Attac-adhérents du Rhône.

3 Les activités d'Attac Rhône

3.1 Communication

L'émission Grain de sable Radio

Patricia Jacquet et Lydie Bosc animent cette émission en direct les jeudis des semaines impaires, de 18H à 19H sur Radio canut. Vous pouvez les écouter en direct sur **102.2Mhz** ou via votre ordinateur : <https://radiocanut.org/index.php/canut-en-direct>.

Les émissions sont également disponibles sur le blog de Radiocanut pour la réécoute : <https://blogs.radiocanut.org/grainsdesable/>.

Cette année, 11 sujets ont été évoqués lors des émissions qui durent une heure :

- Brésil : mouvements sociaux et environnementaux, résistance et élections
- Le Collectif Plein la vue : moins de panneaux publicitaires et plus petits
- SOS Méditerranée : Ocean Viking, sauvetage en mer et solidarité
- Découvrez l'association « le chaînon manquant »
 - Alternatiba, ses actions, ses idées, son bar
 - OIP, l'observatoire international des prisons : quoi de neuf ?
 - Le printemps véranais édition 2022, c'est parti !
 - La déclaration des droits paysans
 - Festival de cinéma « Palestine en vue »
 - Tout savoir sur l'encadrement des loyers avec la CNL

Et sur le site d'Attac-Rhône en 2023 !

La lettre mensuelle Grain de sable

La lettre d'information d'Attac 69 a fêté ses trois ans cette année. Son but est d'amener les lecteurs et lectrices à participer aux actions proposées par Attac, et des associations « amies" et à prendre connaissance de différents supports (ouvrages, vidéo...) qui nous paraissent enrichissants pour agir.

Elle est diffusée à près de 700 adhérent.es et sympathisant.es. En fin d'année, Yannis Hausberg, adhérent actif, a pris le relais de Patrick Bourchenin. Il rejoint le binôme constitué avec Nathalie Berriau qui poursuit la réalisation de la lettre.

Attac-Rhône sur Facebook, Twitter et Instagram !

Attac Rhône est actif sur Facebook et Twitter, et nouvellement sur Instagram.

Pour nous retrouver, c'est ici :

Facebook : 1,2 K abonnés.es

<https://www.facebook.com/people/Attac-Rh%C3%B4ne/100064852201797/>

Instagram :22,9 k abonné.es

https://www.instagram.com/attac_fr/
Twitter : 348 abonnés.es
https://twitter.com/attac_rhone

À la suite du rachat de Twitter par Elon Musk, le CA se pose la question de reprendre le compte Mastodon d'Attac Rhône qui avait été créé en 2021, inactif depuis.

Site Attac Rhône

Une refonte du site a débuté à l'été 2022. Une migration du site a été réalisée fin 2022 pour rejoindre les nouveaux serveurs d'Attac France qui maintient notre site. Nathalie Berriau et Armando Femat Ortiz sont les nouveaux webmestres. En parallèle, un comité de rédaction est en cours de constitution. Il aura pour objectif de proposer la charte éditoriale pour le site. Les bonnes volontés sont les bienvenues.

Pour en savoir plus : <https://rhone.site.attac.org/>

Bimestrielles Attac 69

Ces réunions en soirée, où sont invité.es les adhérent.es et sympathisant.es nous permettent de mieux nous connaître et de préparer des actions. Deux réunions ont eu lieu en 2022 : 2 juin et 4 octobre à la maison des passages.

- 2 juin : Une vingtaine de personnes, plusieurs ateliers dont un sur la dette avec théâtralisation d'un débat.
- 4 octobre : 25 personnes présentes avec une animation par Patrick Bourchenin et Catherine Hollard
sujet : travailler sur les campagnes nationales
Comment décliner La prochaine campagne nationale, 'dénoncer les criminels climatiques'' au plan local en tenant compte des engagements d'Attac France pour la période 2022-2025. Mise en place d'une campagne d'affichage massif. Appropriation de l'argumentaire.

Les listes électroniques d'Attac Rhône

Trois listes de discussion et de diffusion sont gérées par Attac Rhône :

- rhone-adherents@list.attac.org

Liste de diffusion adhérents locaux Rhône

- rhone-diffuser@list.attac.org

Liste de Diffusion d'Attac-Rhône Cette liste ouverte à tous permet aux adhérents ou sympathisants d'Attac-Rhône de recevoir régulièrement des informations : sur la vie de l'association Attac-Rhône ou émanant l'association nationale Attac, ou d'autres comités locaux Attac, ou sur des événements locaux ou sur des initiatives locales susceptibles d'intéresser les membres d'Attac. Si vous souhaitez vous inscrire, envoyez-nous un mel : rhone@attac.fr

Enfin, il existe une Liste de discussion seulement pour les adhérent.es plus actif.ves. Cette liste, contrairement aux deux autres, permet d'échanger avec l'ensemble de la liste.

Pour être inscrit.e à cette liste, contacter cedric.boscher@mail.fr.

Salon Primevère

L'édition 2022 qui s'est déroulée du 25 au 27 février a permis d'échanger avec des personnes sur le stand d'Attac-Rhône. Une animation d'un Stand sur le thème de " La santé, un bien commun" préparé avec le soutien d'Attac Loire, a été proposée pendant les trois jours. Cette action nous a conduit à produire un tract sur ce thème (Voir sur le site). Nous avons accueilli une centaine de personnes au stand et une cinquantaine à la conférence de "Plus Jamais Ça" qui présentait le collectif.

Journée du logiciel libre avec ATTACTic

AttacTic intervient sur les questions du numérique se posant à Attac. Ce groupe cherche à améliorer le partage des connaissances et à promouvoir l'utilisation d'outils libres, compatibles avec les valeurs d'Attac. AtTactic était présent en tant qu'exposant durant le week-end du 2 et 3 avril 2022 à la Maison des Rancy, Lyon 3e. Il a donné une conférence sur ses projets récents pour l'émancipation numérique des collectifs militants, face à l'hégémonie des GAFAM. Notre représentant sur cette question était Cédric Boscher.

En savoir [plus sur AtTactic](#)

3.2 Participation aux rencontres nationales et régionales d'Attac

Attac Rhône a participé à cinq évènements en 2022.

Rencontre des Comités Locaux : participation à deux éditions

La Rencontre des Comités Locaux (RCL) remplace la conférence nationale des comités locaux (CNCL). Il s'agit d'un moment de rencontre privilégié entre comités locaux de toute la France. Les plénières sont des moments d'échange, à la fois politiques et informationnels, entre les comités locaux et les instances nationales d'Attac. Les ateliers sont quant à eux des moments d'échange de pratiques entre comités locaux.

Elle est organisée 3 fois par an par trois comités locaux, avec un nouveau comité entrant à chaque édition. Dorénavant, une rencontre sur les trois sera en visio-conférence.

Attac Rhône était représentée, à Paris, les 5 et 6 février par 3 personnes ainsi que les 19 et 20 novembre 2022 par 2 personnes.

Participation aux assises nationales d'Attac France à Chambéry (14 mai)

Ces Assises étaient organisées pour préparer l'Assemblée Générale d'Attac France du 2 octobre. Nous avons travaillé sur les points à y mettre en vote, par ateliers. Les amendements y ont été discutés, adoptés ou non, et en cas d'hésitation, avec un débat mouvant et prévu au vote le 2 octobre. A noter ! Un atelier sur la toute nouvelle charte anti-sexisme a soulevé les questionnements et quelques oppositions farouches mais minoritaires.

Voir ici la charte anti-sexisme : <https://france.attac.org/attac/nos-textes-cles/article/charte-anti-sexisme>

Université d'été des mouvements sociaux (17 au 19 août)

Catherine Hollard et Patrick Bourchenin ont participé à cet événement, au nom d'Attac 69, à Munchengladbach en Allemagne et ont fait un retour au CA.

Participer à ce type de manifestation sert à nouer des contacts, prendre connaissance des luttes qui existent ailleurs dans le monde et à faire le lien avec les nôtres. Participer à ces ateliers muscle nos savoirs militants et fait vivre l'altermondialisme.

Rencontre des Comités Locaux Attac en AURA (17 septembre)

Attac Rhône a participé à la préparation de cette rencontre du 17 Septembre à Annecy et à l'animation d'un atelier sur la dette en lien avec Vincent Drezet d'Attac France.

4 ateliers étaient programmés en parallèle : Sous-traitance, Dette, Migrations, Énergie

Participation à L'AG d'Attac France (17 et 18 octobre)

3 militant.es d'ATTAC Rhône y étaient présent.es : Cédric Boscher, Yannis Hausberg et Catherine Hollard. AG animée par un collectif d'éducation populaire politique, l'Étincelle, qui a mis l'Association au travail sur son fonctionnement, ses valeurs, ses contradictions, ses forces et ses faiblesses.

A noter la présentation de la Charte et le protocole Anti-sexisme, adoptés lors de l'AG ainsi que la désignation de militant.es du Rhône en tant que référents.es : Nathalie Berriau et Yannis Hausberg.

3.3 Actions Attac Rhône

Attac Rhône a organisé six actions depuis la dernière Ag.

Campagne nationale "Candidats des inégalités" (2 avril)

Cette action s'est tenue à la Part Dieu avec distribution de tracts par six adhérent.es portant des panneaux avec des slogans dénonçant ces inégalités.

Conférence gesticulée de Michel BENIZRI "Moi, Français-juif-arabe : Comment j'ai démissionné du sionisme" (15 avril)

Attac Rhône a participé à l'organisation et au co-financement de cette conférence qui s'est déroulée à la MJC de Montchat.

Avant-première, soirée Ciné-Débat « La (Très) Grande Évasion » (16 Décembre)

Le film de Yannick Kergoat et Denis Robert était présenté au Lumière Bellecour. Ce fut une salle comble avec près d'une centaine de personnes. La séance a été suivie d'un temps d'échange avec Laurence Boubet représentant Attac France et Oxfam Lyon, officiellement partenaires de l'événement.

Affichage « Stop ou encore » (Juin)

Attac Rhône a organisé une campagne d'affichage "Stop ou encore" pour les législatives sur Lyon et Villeurbanne.

Festival associatif « le Séisme Solidaire » (3 septembre)

Le festival était organisé par Epicentre, épicerie solidaire et sociale de Lyon 8^{ème} et traitait de l'écologie et des solidarités. Il se tenait route de Vienne. Attac Rhône animait un stand sur le thème de l'inflation, avec un jeu auquel pas mal de personnes sont venues jouer.

Campagne : « "Criminels Climatiques » (19 novembre)

Cette campagne, lancée et poursuivie après l'été sur toute la France, visait à dénoncer le séparatisme des ultra-riches dans le contexte des catastrophes climatiques successives de l'été 2022. Certaines populations ont été contraintes à restreindre leur usage d'eau potable, là où aucune interdiction n'a été prononcée pour l'arrosage des greens de golf, ni les déplacements en Méga Yachts ou en Jets privés des milliardaires. Un die in, place de la république à Lyon, avec tractage, a été organisé par une douzaine de militants. Il a été suivi de plusieurs actions d'affichage sur Lyon. Il y a eu de bonnes retombées sur les réseaux sociaux mais pas de retombée médiatique.

Black Friday, contre Amazon (25 novembre)

Une action de mise "hors service" de lockers Amazon sur Lyon eu lieu dans toute la France. Une dizaine de ces lockers ont été recouverts dans le Rhône, à la fois par des militant·e·s mais aussi par des citoyen·ne·s. Plus de 200 lockers recouverts dans toutes la France !

C'était l'objectif souhaité par Attac France en mettant les kits d'action à disponibilité de tout·e·s.

Cette action a été visible dans les médias et une interview de Catherine Hollard a eu lieu sur BFM TV le lundi ayant suivi l'action.

3.4 Action d'Attac Rhône dans des collectifs

La Commission consultative des services publics locaux de la Métropole de Lyon (CCSPL)

La CCSPL est une instance de dialogue et de consultation qui œuvre dans les domaines de compétence de la Métropole de Lyon pour l'ensemble des services publics confiés à des prestataires extérieurs par convention de délégation de service public, contrat de partenariat ou exploités en régie dotée de l'autonomie financière. Cette commission des services publics du grand Lyon est consultative. Attac Rhône y est représentée par 2 adhérent.es, Monique Bouchard et Michel Meunier qui ont 2 voix lors des votes Son fonctionnement se fait par de la formation, des visites de sites suivies de plénières avant les conseils métropolitains.

Attac Rhône suit quatre groupes de travail. Selon le calendrier, ce sont ceux sur l'eau, l'énergie, la restauration scolaire et les déchets qui sont privilégiés.

Quelques dates :

14 juin : plénière pour avis réglementaire à donner sur le règlement du service de l'eau.

Mardi 8 novembre : groupe de travail sur le service public de l'eau avec vote sur Le rapport Barnier Eau /assainissement 2021, et le rapport d'activités 2021 du délégué Eau du Grand Lyon (eau potable).

22 novembre : plénière pour avis de la CCSPL sur les rapports Barnier eau et déchets et les rapports d'activité 2021 des concessionnaires / délégataires des différents services publics de la métropole. En savoir plus sur la CCSPL : <https://www.grandlyon.com/metropole/la-commission-consultative-des-services-publics-locaux>

Collectif Eau Bien Commun Métropole (EBC Métropole)

EBC Métropole défend le droit universel d'accès à l'eau, la préservation de la ressource, le partage juste de son usage, la participation citoyenne pour une gestion collective et une participation citoyenne pour une gestion collective et non marchande, garante de l'intérêt général.

Attac Rhône fait partie du collectif EBC Métropole et du collectif Eau Bien Commun AURA qui sont deux structures séparées. Elle est représentée par Monique Bouchard et Josette Noyau.

Nos deux actions en 2022 :

1. Dans le groupe d'acteurs (Métropole et associations) pour le travail de retour en régie et la préparation de la transition

- 4 séances d'acculturation sur la gouvernance de la régie, travail sur le règlement de service et à l'automne travail sur la tarification
- Participation à un atelier de concertation avec les usagers/habitants autour de la régie publique de l'eau potable, sur le thème de la « gouvernance des usagers ».

Nous avons souhaité participer à la mise en place du Conseil d'Administration de la Régie de l'eau, aider à la prise d'initiative et participer au contrôle de ses décisions. Un membre représentant EBC métropole a envoyé en décembre sa candidature pour un des 4 postes **pour représenter les usagers au Conseil d'administration** d'Eau publique du Grand Lyon.

2. Concertation grand public du 1^{er} avril à mi-juillet, organisée par le grand Lyon « Eau FuturE »

- Lancement le 22 mars lors de la journée mondiale de l'eau, et l'organisation de 18 ciné-débats en partenariat avec des MJC, centres sociaux, cinémas, maison des étudiants, maison de personnes âgées. Les objectifs de cette concertation ont été de sensibiliser, et recueillir ce que dit le grand public sur les enjeux de raréfaction, qualité, usages de la ressource en eau pour les années à venir. Les élu.e.s souhaitaient s'appuyer sur : « comment les habitants perçoivent ou pas les enjeux de l'eau ». Cela correspondait à notre demande EBC d'implication citoyenne.
- Participation au *Festival entre Rhône et Saône* organisé par la ville de Lyon, le 2 juillet (stand et atelier ludique sur la pollution des eaux)

Pour en savoir plus : eaubiencommunlyon@protonmail.com / f@eaubiencommunlyon

Collectif de soutien aux réfugiés et migrants Lyon-69

Le collectif de soutien aux réfugiés et migrants 69 a **dénoncé** les situations :

- De logement : beaucoup de personnes sont à la rue (mineurs non accompagnés (MNA), adultes, mais aussi familles ou femmes avec enfants) ou dans des squats non pérennes. Il y a des hébergements qui sont temporaires, dans des gymnases, des tentes pour la rue. Cela engendre une grande insécurité et des risques d'être entraînés vers des réseaux de drogues ou autres. Les déménagements sont incessants. Le collectif a assisté à des renvois de responsabilité entre la mairie, la métropole et la préfecture.
- Des centres de rétention administrative (CRA) : à st Exupéry les conditions de détention sont désastreuses.

- De la dématérialisation des papiers source de difficulté pour avoir des RdV. On note des modifications inexplicables sur les titres de séjour pour les autorisations de travail.

Attac Rhône, représentée par Isabelle Mallecourt, a participé à tous les rassemblements et manifestations tout au long de l'année.

L'arrivée des Ukrainiens a montré les différences de traitements entre les populations. Nous dénonçons la circulaire « Darmanin » qui demande que les personnes ayant une OQTF (obligation de quitter le territoire) soit beaucoup plus appliquée. Nous sommes attentifs à la loi qui va suivre en 2023 et serons vigilants.

Pour nous suivre : <https://www.facebook.com/soutienmigrants69/>

Collectif : « plus jamais ça Rhône »

« Plus jamais ça » créé en janvier 2020 par 4 organisations altermondialistes et 4 syndicats de salariés au plan national, est basé sur la convergence de luttes sociales et climatiques. Depuis des collectifs similaires locaux, dont celui du Rhône fin 2020, on fait leur apparition. Ces collectifs se mobilisent sur des actions plus locales permettant de donner plus d'ampleur aux actions que pourraient conduire individuellement chaque organisation. En 2022, « Plus Jamais ça » est devenu « Alliance écologique et sociale-PGC ». Ce sont Cédric Boscher et Patrick Bourchenin qui représentent Attac Rhône.

Pour en savoir plus : <https://alliance-ecologique-sociale.org>

- **12 Mars : une marche "Look Up" pour le climat** a été organisée par Plus Jamais Ça et Lyon Climat. De bonnes retombées presse et environ 8000 participant·e·s.
- **9 Avril : nous avons participé avec Plus Jamais Ça à l'organisation de la "Marche Pour le Futur"** répondant à un appel national à manifester à la veille du premier tour de l'élection présidentielle, sous des mots d'ordre en faveur d'une justice sociale, climatique et démocratique. Si la fréquentation de cette marche a été décevante (- de 3000 participant·e·s à Lyon), nous avons réussi l'objectif de rassembler plus de 40 organisations signataires de notre appel à manifester, allant de la Jeune Garde Antifasciste à Médecins du Monde en passant par L214. Un cap politique a été franchi lors de cette marche malgré l'échec relatif de la mobilisation.
- **Octobre et novembre : nous avons activement participé à la campagne nationale pour la taxation des super-profits** des entreprises du CAC40. Tractages, affichages et signature de pétitions.

Collectif 69 pour la gratuité des TCL

Le Collectif pour la gratuité des TCL s'est créé il y a 5 ans, il rassemble des individus, des associations, des syndicats et des partis politiques. Attac Rhône y est représentée par Michel Jacques. Son démarrage a été dynamique avec la production de documents (plaquette, tracts, autocollant...), la présence à des événements et des manifestations et la participation au réseau national des collectifs pour la gratuité des TC. La crise du COVID a nuit beaucoup au fonctionnement du collectif, la relance a été difficile. Pourtant l'actualité générale de la crise climatique, de la mise en place de mesures importantes comme la ZFE et la crise inflationniste montrent la pertinence de notre revendication pour la gratuité des transports collectifs. Dans un souci social et écologique il se positionne comme une réponse réelle à la situation politique actuelle. Nous avons eu des rapports constants avec des

élus de la Métropole, avec M. Kolas sur la gratuité et avec un élu du PCF et un élu Insoumis sur l'allotissement des TCL. **Une réunion plénière est programmée le jeudi 2 février 2023 pour évoquer avec ses membres, le devenir du collectif et les actions à mettre en place pour le futur.**

Collectif de soutien au peuple ukrainien

- Attac Rhône participe du collectif. Elle est représentée par Catherine Hollard aux réunions régulières et pour les décisions du collectif

23 avril : Appel aux rassemblements de soutien au Peuple Ukrainien et prise de parole de Catherine Hollard Bellecour à Lyon.

- 1^{er} juin : Flash mob Ukraine/ total avec collectif Ukraine : participation à la mobilisation du devant la station Total Gerland pour dénoncer l'activité de Total en Russie.

Participation au collectif 69 de soutien au peuple palestinien

Nous suivons les informations que nous envoie mensuellement le collectif et nous les relayons auprès de nos adhérent.e.s. Nous faisons de même pour les appels à mobilisations. A ce jour peu d'adhérent.e.s ont pu assister aux réunions du mercredi. Les messages envoyés sur liste des adhérent.es ont souvent des réponses qui montrent la sensibilité des militant.es d'Attac à cette question.

3.5 Activités des groupes de secteurs

Groupe Attac Est Lyonnais

Le groupe Attac Est Lyonnais s'est réuni 8 fois en 2022. La participation varie de 6 à 10 personnes. Différents sujets ont été abordés, accompagnés par la projection de vidéos informatives par exemple sur la transition énergétique. Les réunions donnent lieu à des échanges sur l'actualité générale comme les élections et locale comme la consultation ZFE. C'est aussi l'occasion de faire des comptes rendus sur l'activité d'Attac Rhône dans différents domaines (participation aux collectifs) et d'Attac France.

Nous avons poursuivi l'organisation de projections débats en lien avec le Ciné Meyzieu. Une cinquantaine de personnes assistent aux projections débat, qui sont accompagnées d'une présentation d'Attac et de ses activités. Cette année, nous avons organisé les projections de deux films documentaires :

- « Media Crash : qui a tué le débat public ? » suivi d'un débat sur le thème « Citoyens informés, ou manipulés? », avec la participation de Pascal Chasson, de l'association Acrimed
- « La Fabrique des pandémies » documentaire réalisé par Marie-Monique Robin, suivi d'un débat avec la participation des Docteurs Alicia Pillot et Bastien Bousseau, pour l'association Alliance Santé Planétaire, sur les thèmes :
 - relations entre écologie et santé humaine et plus largement notion de santé planétaire.
 - face à la mondialisation néo-libérale, quelles réponses urgentes s'imposent ? Comment pouvons-nous agir ?

Nous avons par ailleurs commencé à réfléchir sur la revendication portée par un collectif d'associations pour une « Sécurité Sociale de l'Alimentation », qui est le prochain thème de débat que nous souhaitons aborder, en liaison avec des associations locales.

Groupe de Lyon Sud Ouest

Rencontres citoyennes à la MJC de Ste Foy

- 4 février 2022 : Rencontre « Accueil des migrants en Rhône Alpes
- 25 novembre 2022 : réunion publique sur le thème : « Impôts: **idées fausses et vraies injustices.** ». Cette réunion nous a demandé un travail conséquent sur plusieurs mois pour aboutir à un diaporama. L'objectif étant de faire un peu de provocation en soutenant les idées fausses sur l'impôt pour mieux les contredire. Peu de monde mais ceux qui étaient là, ont été intéressés et ont beaucoup participé. Le diaporama que l'on a essayé de bien documenter se trouve sur le site d'Attac Rhône. On pourra actualiser les chiffres.

Projections de films au cinéma Mourguet de Sainte Foy

Ces débats sont organisés par Attac Sainte Foy avec Les Amis du Monde Diplomatique.

- **1^{er} mars** : « **Debout les femmes** » de **Gilles Perret et François Ruffin** suivi d'un débat en présence de Marie Berger de Fakir, très nourri avec la salle bien remplie beaucoup de témoignages de ces métiers du soin.
- **22 octobre** : « **Reprise en main** » de **Gilles Perret**, débat animé par Philippe Matzowsky fondateur du collectif anti- Leverage Buy Out (LBO). Un sujet de débat un peu ardu mais une salle bien remplie.

Réunions mensuelles à la MJC de Ste Foy les mercredis de 18h à 20h

Plusieurs personnes ont rejoint le groupe en 2022, renforçant la qualité des échanges.

Thèmes abordés : les migrants, les impôts, le téléphérique, l'eau, la Palestine, les Leverage Buy Out (LBO), l'évasion fiscale, les retraites.

Participations à ATTAC 69

Présence au CA, au salon Primevère, rencontre ATTAC AURA à Annecy et participation à la campagne « criminels climatiques ».

Groupe E.P.O.C., Attac Villeurbanne

A Villeurbanne, une dizaine de membres actifs, se réunissent mensuellement le deuxième jeudi au Palais du Travail. Le thème de travail principal a été la dette publique, avec une recherche documentaire qui a permis de préparer l'atelier proposé à la journée AURA d'Annecy. Sans relâcher son intérêt pour la protection sociale, le groupe a édité un tract dans le cadre du mouvement de défense des retraites. Il a participé à la campagne contre les profiteurs de crise, (action de novembre contre Amazon.). Une journée d'hommage à Bertrand Bony, a eu lieu le 21 mai au CCO avec Réseau salariat : moment très ressourçant pour notre association.

Attac Tarare – L'Arbresle

Ce groupe est rattaché à Attac Rhône, mais enregistré comme groupe local déclaré en préfecture. Attac 69 lui retourne, à sa demande, en fonction du nombre d'adhérents du secteur, un financement,

lié à la péréquation apportée par Attac France à Attac Rhône (sur le 4° trimestre 2022 ,14,73 € par adhérent local).

Le comité local s'est réuni à peu près régulièrement. Il est toujours impliqué dans les luttes locales, qui par ailleurs, mobilisent beaucoup de membres qui deviennent moins disponibles pour le groupe.

Trois films - débats ont été organisés, au cinéma Jacques Perrin de Tarare, avec des animateurs extérieurs. Des débats pas toujours conformes à notre attente, mais cependant des échanges d'idées intéressants, pendant le débat dans la salle mais aussi après, dans le hall du cinéma, autour du pot, où des contacts plus personnels peuvent être pris.

- **4 mars** : « Debout les femmes » de Gilles Perret et François Ruffin. 90 personnes dans le public. Plus une projection dans une salle privée avec 25 personnes le 13 mars pour un public sans pass sanitaire.
- **5 avril** : « Mediacrash » de Luc Hermann et Valentine Oberti. 70 spectateurs.
- **18 novembre** : « Reprise en main » de Gilles Perret, 70 spectateurs

Participation à la campagne nationale du Black Friday en « décorant » 4 lockers d'Amazon, et en retour des réactions du public... très mitigées (euphémisme) à 2 endroits....De la difficulté de faire des actions qui « gênent » le public, sans trop de possibilités de discussion.

Le comité local et ses militant-es participent à un certain nombre de luttes locales, notamment avec :

- l'ACROSA (lutte contre la création d'une carrière par Vinci) et les collectifs dont il fait partie :
- « Collectif Quicury, préservons notre environnement » (lutte contre la construction de halls logistiques)
- « Gardons la ligne » (lutte pour la réouverture de la ligne ferroviaire de la Brévenne pour le fret et les voyageurs)
- « Collectif citoyen pour le développement de l'écomobilité sur les vallées Brévenne et Turdine »

Des résultats positifs ont été obtenus :

- - jugement du tribunal administratif annulant le décret préfectoral autorisant la construction d'un hall, d'où abandon du projet.
- Très forte mobilisation citoyenne autour de l'enquête publique sur la carrière, conduisant à un avis négatif de la commissaire enquêteuse. La suite est dans les mains de la nouvelle préfète du Rhône.

Groupe LYON NORD : c'est fini !

Faute de temps des principaux impliqués, le projet de mise en place de ce groupe a été abandonné.

4. Rapport financier

Les points forts en 2022

Un changement de trésorière avec une utilisation accrue de la banque électronique, avec des virements et des paiements plus rapides.

On constate plus de dépenses car plus de participation à des collectifs et une baisse des adhérent.es.

Le solde en banque au 31 décembre 2022 s'élève à 7 604,95 euros.

Compte de résultats au 31 décembre 2022		
Produits	2022	2021
Adhésions	4034,09	4738
Ventes	146,5	181
Billets Primevère	310	Sans objet
Participations ensemble des comités locaux Primevère	290	Sans objet
Remboursement Primevère	Sans objet	448,5
Banque : remboursement CB	37,03	
Total produits	4527,62	5367
Charges		
Achats de matériels militants, papeterie	300	648
Frais de convivialité	66,77	
Divers : Corep et autres	120	180
Loyer (Maison des passages + MJC Sainte-Foy)	2500	2448
Assurances (Maison des passages + collectif migrants)	193,39	200
Déplacements	877,5	361
Primevère	828,98	753,3
participation collectifs	1120,36	266
Radio Canut	130	130
Provision Tarare	753,3	753
Frais bancaires	252,96	240
Total charges	7143,26	5226
Résultat	-2615,64	-141

Etat de la trésorerie au 13 décembre 2022			
Comptes			
Attac Rhône			7.604,95
dont Comptes gérés			
CAD 69			238
Collectif migrants			634,3
Collectif 21 octobre			910
			1782,3
Attac Rhône seul			5822,65
Caisse			158,03

Version du 8 février 2022 relue par le CA d'Attac-Rhône